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要态度，也要温度

□本报新闻观察员 洛谭

发现问题的阶段，就不能往前移一些吗？
假如提前几天试供热，问题是不是就可能早几
天被发现，也就可能早几天得到解决？ “掌上医疗”，好事多磨？

龙门 站e

晚报问暖热线66778866
被打爆了，供热企业的客服
热线也被打爆了，一些读者
甚至就没能打通电话……短
短三天，7000余个电话，从中
不难看出热线有多热，不难
体会市民的关切有多强烈。

供热季说到就到，但有
人欢喜有人愁。听着暖气管
道中的试水声，摸着暖气片
渐渐热了起来，不论是不是
第一次住进暖气房，心中都
会有说不出的温暖。可是，
对那些家中暖气片热了又
凉，甚至压根儿就没热起来
的市民而言，喜悦怕就无从
谈起了。

能不能及时供热？温度
能不能达标？屋里会不会漏
水？往年不热的老毛病今冬
能否解决？……这样的疑问
与担忧，早在供热之前就有
了。今年，晚报提前一个月
便开通了问暖热线，也收集

了不少类似的问题，但有些
担忧还是变成了现实。

客观地讲，对于今冬市
区供热工作，很难说相关供
热企业不努力，也不能说准
备得不充分。早在供热前，
各项保养、检修、维护工作
就有条不紊进行着，相关企
业负责人也充满自信，并向
市民表态可保质、保量、按
时供热。这也确实叫人有
所期待。

然而，供热开始后，暖气
不热、温度不够等问题一一
显现，而管道漏水，补水泵、
变频器突发故障，更是让人
始料未及。供热管道总有一
个预热过程，一些突发问题
也难预料，这些是客观原因，
但摸着冰凉的暖气片，盯着
温度计看了又看，市民的失
望与焦急恐怕也一时难消。

是啊，不说新供热小区，
就是供热多年的小区，隔上8

个月时间重新供热，也难免
出现这样那样的问题，但问
题是，发现问题的阶段，就不
能往前移一些吗？假如提前
几天试供热，问题是不是就
可能早几天被发现，也就可
能早几天得到解决？

外地就有这样的做法。
2013 至 2014 年度采暖季，银
川就提前10天供、延期10天
停，且对这 20 天不另行收
费。在提前供热的 10 天里，
大部分供热问题得到了解决。

能不能借鉴，愿不愿借
鉴，这是供热企业需要考虑
的 事 ，但 出 了 问 题 总 要 解
决。面对市民反映集中的问
题，供热企业作了答复，还亮
明了“请谅解”的态度，这确
实可嘉，但是，市民要的不仅
是态度，更是温度！没热的
哪一天能热？不够热的哪一
天能达标？不热了又咋办？
总得叫大家清楚。

目前，我市部分医院试
水“掌上医疗”。市民通过
手机上网，不仅可以挂号、
查询医生排班表，还可享受
最多4元的挂号费补贴。对
此，网友议论纷纷。

看完报道，@兰 xiao 妮
很惊讶：还能用手机挂号？
@-江户川 conan-看好“掌
上医疗”：好东西，赞一个！
@猫的嫁衣很淡定：是利是
弊，还有待观察。

手机挂号，中老年人慢
半拍？在@菏泽新志看来，
中老年人要么不懂，要么速
度过慢：年轻人可能十几秒
就完成挂号了，中老年人恐
怕得花个几分钟。@洛阳
好备T问道：项目工程师不
是说，会在医院门诊大楼安
排专业的导医员指导老年
人使用软件吗？@等待云
彩的石头：都到门诊大楼
了，谁还会多此一举？应该
把操作演示加在手机客户
端里。

@starloveleaf21 担心此
举会催生新型“黄牛党”：随

时随地可用手机挂号，抢号
更方便！@一页西国建议
将各类门诊号和预约人数
配额投放到“掌上医疗”上：
这对没有手机，或者使用非
智 能 手 机 的 患 者 公 平 一
些。@湖南女子学院张闻
骥建筑工程师补充道：建议
手机挂号实名制。

挂号费补贴，该不该包
括专家门诊号？@沉溺于
静认为不该：现在有个小病
就挂专家门诊号的人很多，
一旦有了补贴，岂不是都去
挂专家号了？@白小宁你好
可爱：应该把补贴重点放在
普通门诊号上，从普通门诊
到专家门诊依次减少补贴，
利用价格杠杆分流患者。

“好事多磨，尤其是刚出
现的新鲜事物。”@lvming36
如是说。@张栩翔表示赞
同：在移动互联时代，科技
并不能完全解决患者挂号
难、看病难的问题，还须在
管理和制度方面下功夫，
最终达到合理配置资源的
目标。 （王斌）


